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удержаться от вопроса о судьбе 
начатых объектов в Ухте – гря-
зелечебницы и межтерритори-
ального родильного дома. Алек-
сандр Викторович заверил, 
что работы идут по плану и бу-
дут завершены этой весной.

Продолжается  реализа-
ция программы шефской дея-
тельности с 63 учреждениями. 
В  связи с  этим у  журнали-
стов возник вопрос по  пово-
ду ухтинского мини-зоопарка. 
Александр Викторович пояс-
нил, что  деятельность требу-
ет наличия лицензии, которой 
не  было у  владельца живот-
ных. И  потому решено пере-
дать зверей в  Центр творче-
ства имени Г. А. Карчевского, 
а их хозяин будет по-прежнему 
ухаживать за своими питомца-
ми, но уже в качестве сотруд-
ника Цен тра – смотрителя зоо-
парка. Одним из преимуществ 
такого решения является и то, 
что теперь предприятие на за-
конных основаниях сможет 
оказывать помощь зоопарку, 
так как индивидуальному пред-
принимателю финансовая под-
держка была невозможна.

Предприятие выс тупает 
инициатором и  организато-
ром социально значимых ме ро-
прия тий. Фес ти валь «Серебря-
ные кружева», объединяющий 
самодеятельных исполнителей 
и  коллективы взрослых и  де-
тей из четырех регио нов, – на-
стоящий праздник искусства. 
А  ежегодный «Арктический 
марафон» стал ожидаемым 
событием во  всероссийском 
спортивном календаре. Алек-
сандр Викторович выразил 
уверенность, что  в  этом году 
бегуны смогут выйти на  дис-
танцию в г. Воркуте. Марафон 
предварительно запланирован 
на 18 июня.

Несмотря на, казалось бы, 
всеобъемлющий и  подробный 
доклад, журналисты не  смог-
ли удержаться от  вопросов, 
на которые получили исчерпы-

вающие ответы. Журналистов 
заинтересовал уровень им-
портозамещения на предприя-
тии, на что был получен ответ, 
что наше отечественное обору-
дование успешно справляется 
с этой проб ле мой.

Прозвучал вопрос и о пер-
спективах экспорта газа. Руко-
водитель предприятия выразил 
уверенность в  том, что  подо-
плека современной полити-
ки Запада в отношении России 
чисто экономическая. Истерия 
выгодна тем, кто  хочет заме-
стить наш газ на европейском 
рынке.

Говоря о газификации от-
даленных районов, А.  В.  Гай-
воронский сказал, что  эконо-
мически целесообразно может 
быть использование сжиженно-
го газа, и в каж дом населенном 
пункте нужно принимать свое 
решение, основываясь на эко-
номических расчетах.

Журналиста университет-
ской газеты заинтересовали 
перспективные направления 
в  образовании спе циа лис тов, 
на  что  был  получен ответ: 
при  должном уровне подго-
товки все студенты могут рас-
считывать на трудоустройство, 
но предприятию не хватает спе-
циа лис тов по турбинам, и было 
бы хорошо открыть эту специ-
альность в УГТУ, о чем уже ве-
дутся переговоры с ректоратом.

«Кто  из  представителей
молодежи приятно впечатлил 
и его можно считать примером 
для  подражания?»  – вопрос, 
который заставил генераль-
ного директора призадумать-
ся. И даже был удостоен при-
за как  самый интересный. 
Александр Викторович приз-
нался, что  не  обращает вни-
мания на  возраст работника, 
а  смотрит на  его  деловые ка-
чества. И в руководстве пред-
приятия есть очень молодые 
люди. По мнению многих спе-
циа лис тов, к 35 годам человек 

про фес сио нально уже  сфор-
мирован, и  раньше главные 
стройки страны носили звание 
комсомольско-молодежных. 
И в то же время А. Гайворон-
ского удручает низкий куль-
турный уровень современных 
молодежных кумиров, не стес-
няющихся ненормативной лек-
сики. Хочется, чтоб молодежь 
поражала не  только внешним 
видом, добавил руководитель.

О бродячих собаках и при-
юте для бездомных животных. 
Александра Викторовича по-
просили озвучить свое мнение 

на этот счет как депутата Гос-
совета РК. Он обратил внима-
ние на то что, по мнению уче-
ных-зоологов, уличные собаки 
в подавляющем большинстве – 
это не домашние, а дикие жи-
вотные, обитающие в  городе. 
И  потому решать эту  проб ле-
му надо так, чтобы их не было 
на улицах. А вот открыть соба-
чью гостиницу для временной 
передержки можно и нужно.

Отвечая на  вопрос наше-
го корреспондента о  дороге 
на Вуктыл, Александр Викторо-
вич порадовал автомобилистов 

известием о  том, что  она  по-
степенно приводится в  над-
лежащее сос тояние, а  также 
является приоритетным объ-
ектом в  случае ведения пере-
говоров о  подписании нового 
соглашения о сотрудничестве. 
По ней ходит технологический 
транспорт для  ремонта газо-
проводов, и газовики в первую 
очередь заинтересованы в на-
ведении порядка.◼

Олег Сизоненко, 
фото службы по связям 

с общественностью и СМИ 
ООО «Газпром трансгаз Ухта»

Прежде всего Александр 
Гайворонский проинформиро-
вал об итогах работы предпри-
ятия за последние годы. За во-
семь лет  объем поступления 
газа в  газотранспортную сис-
тему вырос на  16,7%, това-

ротранспортная работа увели-
чилась на 46,3%.

Большой  интерес при-
сутствующих выз вал слайд, 
где  было показано, откуда 
газ попадает в трубы предпри-
ятия. Вопреки существующе-
му в Рес пуб ли ке Коми мнению, 
основная доля мес торождений 
расположена в  Ямало-Ненец-
ком автономном округе (Бо-
ваненково, Уренгой, Ямбург). 
На  долю Вуктыльского газо-
конденсатного приходится все-
го 1,41 млрд куб. м или 0,74%.

Александр Викторович
также обратил внимание на то, 
что  организации группы ком-
пании «Газпром» представле-
ны в  регио нах в  зависимости 
от видов осуществляемой дея-
тельности. Так, в  Рес пуб ли ке 
Коми работает 17 дочерних об-
ществ: геологоразведка, добы-
ча, транспортировка, хранение, 
переработка и реализация газа, 
газового конденсата и  неф-
ти, реализация газомоторного 
топ лива, а также произ водство 
и  сбыт тепло– и  электроэнер-
гии. На  этих предприятиях 
в Коми трудятся более 12 ты-

сяч человек, из которых 60% – 
сотрудники ООО  «Газпром 
трансгаз Ухта».

Руководитель опроверг мне-
ние и  о  том, что  в  «Газпром» 
невозможно устроиться на ра-

боту. Несмотря на то, что уро-
вень среднемесячной зара-
ботной платы сотрудников 
ООО «Газпром трансгаз Ухта», 
работающих на  территории 
Коми, составил 118 тысяч руб-
лей, на  предприятии откры-
ты 350 вакансий (см. график), 
из них на 106 – кандидаты про-
ходят согласование.

Организации  группы 
«Газпром» являются круп-
нейшими налогоплательщи-
ками, за счет которых форми-
руется федеральный бюджет 
и бюджеты субъектов. По име-
ющимся на сегодняшний день 
данным, доля компаний груп-
пы «Газпром» в  объеме нало-
говых поступлений в  бюджет 
Рес пуб ли ки Коми составляет: 
2018 г. – 24%; 2019 г. – 22,5%; 
за  2020 г.  – 21,9%, данные 
за  2021 год  еще  уточняются, 
но  она  выше, нежели в  поза-
прошлом году. Наибольший 
удельный вес  поступлений, 
а  именно 58,8%, приходится 
на налог на имущество. То есть 
рес пуб ли ка получает огром-
ные средства только за  то, 
что на её территории распола-
гаются объекты «Газпрома».

В текущем году предприя-
тию предстоит немалая рабо-
та: ввод компрессорного цеха 
№  2  КС  «Воркутинская» сис-
темы МГ «Бованенково – Ухта – 
2», в рамках завершения стро-
ительства газопровода «Ухта 

- Торжок - 2» ввод в  эксплуа-
тацию четырёх компрессор-
ных станций. В рамках проекта 
«Развитие газотранспортных 
мощностей единой сис темы га-
зоснабжения Северо-Западно-
го регио на, участ ок Грязовец – 
КС «Славянская» планируется 
ввод в эксплуатацию трех ком-
прессорных станций. А  так-
же по  объектам газификации 
регио нов РФ  предусматрива-
ется ввод в  эксплуатацию по-
рядка 150  км  газопровода-от-
вода Галич-Мантурово-Шарья 
Костромской области и  трех 
ГРС и ввод в эксплуатацию га-
зопровода-отвода и ГРС-2 Вор-
кута Рес пуб ли ки Коми.

В  рамках реализации ин-
вестиционной программы 
за  счет собственных средств 
в 2022 году запланирован ввод 
24-квартирного жилого дома 
в п. Урдома Архангельской об-
ласти (два дома из трёх запла-
нированных уже  построены), 
ремонтно-эксплуатацио нного 
блока с  открытой площадкой 
для  стоянки техники в  Шекс-
нинском ЛПУМГ, крытой сто-
янки автобусов в  Управлении 
технологического транспор-

та и специальной техники в г. 
Ухте. Также запланировано на-
чало строительства объектов 
воздушной линии электропе-
редач в Сосногорском ЛПУМГ.

Подводя итоги 2021 года, 
объявленного Президентом 
РФ Годом науки и технологий, 
генеральный директор рас-
сказал, что  в  ООО  «Газпром 
трансгаз Ухта» получено 11 по-
ложительных решений о выда-
че патентов. А  предприятие 
на протяжении семи лет удер-
живает лидерские позиции, за-

нимая призовые места в  кон-
курсах по  инновацио нной 
деятельности среди дочер-
них обществ ПАО  «Газпром». 
Ряд  разработок поз воляет ре-
шать задачи по  импортозаме-
щению, которые в  новых реа-
лиях приобретают еще  более 
значимый и весомый смысл.

В  ходе реализации про-
граммы по переходу на исполь-
зование газомоторного топли-
ва в прошлом году приобретено 
28  транспортных средств. Та-
ким образом, на  предприя-
тии теперь эксплуатируется 
874  единицы такой техники, 
что  составляет 59,3% общего 
автопарка, подлежащего пе-
реводу на  метан. В  2022 году 
запланировано приобретение 
18  газомоторных транспорт-
ных средств.

 Отвечая на  вопрос жур-
налистов о  причине медлен-
ного перехода на  это  топли-
во муниципального и личного 
транспорта, Александр Вик-
торович заявил, что  не  видит 
иных причин, кроме инертно-
сти мышления руководителей, 
приведя в пример одну из  се-
тевых продуктовых компаний, 

грузовики которой успешно ра-
ботают на газу. 

И  когда руководство четко 
ставит себе цель, как, напри-
мер, было сделано в Сыктывка-
ре, дело сдвигается с мертвой 
точки. Ухтинская АГНКС загру-
жена всего на 20%, и у нашего 
города есть огромный потенци-
ал для экономии на горючем.

По  актуальной в  прошлом 
году теме COVID-19 было отме-
чено, что  благодаря проведе-
нию в ООО «Газпром трансгаз 
Ухта» разработанного ком-
плекса противоэпидемических 
ме ро прия тий в  период панде-
мии COVID-19  удалось не  до-
пустить развития очагов с мас-
совым заражением работников 
на  произ водственных объек-
тах предприятия. В 2021 году 
показатель вакцинации работ-
ников против COVID-19 соста-
вил 91,2% и превысил целевой 
показатель на 11,2%, что поз-
волило сохранить уровень за-
болеваемости на  невысоких 
значениях.

Благотворительность  – 
неотъемлемая составляю-
щая деятельности предприя-
тия в регио нах. ООО «Газпром 
трансгаз Ухта» регулярно 
участ вует в развитии социаль-
ной инфраструктуры на терри-
ториях присутствия.

Из наиболее крупных проек-
тов – продолжение ремонтных 
работ в здании клуба пгт. Боро-
вой и второй этап обустройства 
экологической тропы в  феде-
ральном природном заказнике 
«Параськины озера». Традици-
онно осуществляется поддерж-
ка учреждений образования, 
здравоохранения, социально-
го обеспечения, спорта. Вы-
деляется благотворительная 
помощь детям-сиротам, воспи-
танникам школ-интернатов, со-
циальных учреждений, а также 
оказывается помощь по  обра-
щениям граждан, обществен-
ных организаций инвалидов, 
ветеранов.

Ухтинцы прекрасно осве-
домлены о  благотворитель-
ных проектах «Мы – наследни-
ки Великой Победы», в рамках 
которого за семь лет было со-
брано более 165  млн  руб лей, 
и  «По  зову сердца», собрав-
шего за то же время на лече-
ние детей и  взрослых более 
19,3 млн руб лей и оказана по-
мощь 36  гражданам. В  2022 
году они будут трансформиро-
ваны в  один благотворитель-
ный марафон #ДОБРАЯВОЛЯ.

Александр Гайворонский 
напомнил журналистам о том, 
что в рамках реализации про-
граммы «Газпром  – детям» 
и  Соглашений о  сотрудниче-
стве Правительства Рес пуб-
ли ки Коми с  ПАО  «Газпром» 
с 2008 года выполнено финан-
сирование работ по строитель-
ству и ремонту 74 социальных 
объектов.

В  данном контексте жур-
налист нашей газеты не  смог 

Вместо запланированных полутора часов пресс-конференция генерального директора 
ООО «Газпром трансгаз Ухта» Александра Гайворонского продлилась почти три. Столь ве-
лик был интерес журналистов к работе предприятия, транспортирующего треть всего добы-
ваемого в России газа. Встреча прошла 11 марта. Помимо представителей СМИ, сидевших 
за круглым столом с Александром Викторовичем, задать вопросы по видеоконференцсвязи 
имели возможность их коллеги из Вологодской области и студии в Микуне.

Об  итогах  и  планах  –  детально


